



須坂市立小山小学校だより

令和5年7月21日

橋の子だより

No.4 文責：教頭
須坂市立小山小学校

橋の木のように 深く根を張り 幹太く 枝葉豊か

な人

小山小の1学期をふりかえる(7月21日終業式の校長講話より抜粋)

校長先生が一学期始業式でどんなお話をしたか覚えていますか。「ともだちとなかよくすること」「明日の自分を創るのは、今の自分」という話でしたね。

今日は小山小学校の皆さんの一学期が、「友だちと仲良く生活できたか、いろいろな経験を重ねながら、みなさんが成長できたか」を振り返ってみたいと思います。

「ともだち」

ともだちをたいせつにするひとがいます
ともだちをきずつけるひとがいます
あなたは どちらをするひとになりますか

...

あなた ともだちとなかよくしてね

明日の自分を創るのは、今の自分

1年生

みんなとともにせいかつすること 勉強すること
りっぱな小学生に

自分を素直に表現できる・学び合い



入学式でかわいかった1年生。今では、立派な小山小学校の仲間です。みんなとともによりよく生活するには、ルールを守ること、がまんをすることが大切です。みなさんよくできました。これが1年生の成長です。もう一つ、1年生のみなさんの、自分を素直に表現できるところは宝物です。自信をもっていいですよ。

2年生

一人一鉢の野菜づくりを通して
思いやりの心と問題を解決する力を高める

畑づくり



野菜づくり



学び合い

臥竜山探検



3年生

新しい友だちづくり、新しい学習にがんばって取り組む

地域探検



自分の気づきを形に・みんなて考えわかり合う学び合い



2年生は、どのクラスも自分の野菜作りに挑戦しています。野菜を育てることは簡単なことではありません。きっと思い通りにならないこともあるでしょう。一人一鉢の野菜作りを通して、思いやりの心、うまくいかない時にどうするか問題を解決する力を育ててきていることが成長です。もう一つ、みんなで考えや意見を出し、学び合う授業がたくさん見られるようになったことも大きな成長です。

3年生。新しい学級でよくまとまりました。2年生までの生活科が社会科と理科に変わるとともに、学習も深くなり、自ら考え、それを表現することが多くなったことと思います。新しい友だちづくり、新しい学習にがんばって取り組んだことを通して、自分の気持ちを上手に伝えられるようになってきています。これが3年生の成長です。

4年生。心に残っているのは、運動会での「150周年記念 ソーラン節」です。学年

で心を合わせて、素晴らしい表現ができました。かっこよさを感じました。また、学習を通して、興味、関心のあることを納得いくまで追究できる力がついてきました。これは4年生の大きな成長です。

5年生。自然体験学習も見事に成功させました。自然体験学習では、参加者全員が根子岳の頂上まで登れたことは、素晴らしい団結力です。そこには、友だちを気遣う数々の言葉がけや、自分たちの行動をより良くしようとする言葉がけの広がりがあったことと思います。韓国との小学校との英語交流学習、日々の学級での学び合いを通して、友だちのことを思い、学級・学年の絆を深めてきていることが5年生の成長です。

4年生 児童会への参加等、学校を盛り上げる縁の下での力持ちに成長



サツマイモの苗植え 自分が納得いくまで追究する学び



5年生 天気よし、元気よし、気分よし
自然体験学習の成功！
みんなで協力し、みんなが輝き、絆を深める

自然体験学習



韓国の小学校との英語によるオンライン交流と学び合いの充実



6年生 知を広げ、工夫と協力
一つ一つの学習・行事が
小学校生活最後。
さすが小山小の顔

台湾の小学校とのオンライン交流 須坂高校生との交流



児童会活動の充実



南組1組 交流学習、たくさんの活動を通して、
南組2組 どんどん心が豊かに育つ

ジャガイモ植え 南組田んぼ



グミづくり 畑づくりとタマネギの収穫



6年生。150周年記念運動会、素晴らしかった。「表現」は、5年生と共に、美しさと力強さを見事に表現してくれました。演技を創り上げる過程では、友だちを信じること、自分を信じることを学んだことでしょう。台湾の小学校との英語交流学習、須坂高校生との交流は、確実に皆さんの視野を広げてくれていることと思います。友だちを信じ、支え合い協力し、高め合うこと。そして、学び合うこと。これが6年生の成長です。児童会のスローガン「明るく楽しく元気いっぱいの小山小」をこれからもよろしく願います。6年生にとっては、すべての学習や行事が小学校最後です。一つ一つの学習、行事をぜひこれからも大切にしてください。

南組1組、2組。みなさんは、一学期、様々な活動を通して、たくさんの人と出会い、支えてもらいながら活動を充実させてきました。皆さんの心はどんどん豊かになってきています。みんなはいつも笑顔です。トラブルがあれば、みんなをよくあろうと、話し合い、自分の気持ちを素直に伝え合うこと、それぞれの個性を理解し協力できることが、みなさんのよさであり、みなさんの成長です。南組はいつも小山小学校の笑顔と優しさの源です。

さあ！夏休み！心と体の幹を太くし、枝葉を豊かになる時。

3つのお願い



- ①事故・病気・ケガに気をつける
(自転車のヘルメット着用・コロナウイルスかんせんよぼう)
- ②長い夏休み、興味・関心のあることやりたいことを一つきめ、とことん続ける
- ③夏休み中、「ゲームやインターネットを使うときのルール」をきちんと決めて、規則正しく生活する

2学期 始業式は 8月22日
こころもからだも、一回り大きくせいちょうした小山っ子になって、元気な顔で会いましょう。

保護者、地域の皆様には、1学期の間、学校をお支えいただき、ありがとうございました。

休命中、何かありましたら学校(245-0242)へご連絡ください。8月10日(木)～16日(水)までは閉庁日となりますので、須坂市役所(245-1400)へお願いします。